



**Au loin, la chaîne des Pyrénées**



**CHELUN**  
**I** N F O R M A T I O N S  
**M** U N I C I P A L E S



#### SOMMAIRE

Page 2

L'édito de Mr Le Maire

Page 3

ASPC

Page 4

St Roch  
Rallye collection

Page 5

ACC  
Piste Cyclable

Page 6

CCM  
UNC

Page 7

RPI  
Louis Pautrel

Page 8

Etat Civil  
Informations diverses

## L'édito de Monsieur le Maire

Bonjour à toutes et à tous,

Le mois de septembre qui vient de s'écouler, c'est, bien sûr, synonyme de *rentrée scolaire*.

Cette année, 57 enfants composent le RPI dont 28 de Chelun.

A ce propos, nous souhaitons la bienvenue à Marie BAUX, nouvelle directrice du RPI des trois clochers.

### - Côté Travaux

La dernière tranche d'effacement des réseaux a pris du retard. Elle devait s'achever en juillet 2023. Malheureusement le SDE (Syndicat Départemental de l'Énergie) et ENEDIS se renvoient la balle concernant une entreprise peu présente : la SADER.

Des pénalités financières pour le retard seront appliquées sur le montant de cette dernière tranche car l'absence de finition retarde d'autant la réception de l'installation de la fibre optique par MÉGALIS.

- Comme vous avez pu le constater sur le CIM de mars 2023, lors du focus sur la présentation budgétaire 2023, avec notre petit budget de 263.303,00 euros, il est difficile d'engager certains travaux car les charges financières qui en découlent sont très impactantes.

- Nous avons fait le choix, et pour la totalité du mandat, de ne pas augmenter la part des impôts communaux, vu le contexte déjà très inflationniste que chacun subit.

C'est pourquoi nous ferons au mieux avec les moyens financiers qui sont les nôtres pour continuer d'entretenir nos routes communales et les chemins ruraux.

Sur ce sujet, vous trouverez en page intérieure (Page 7) le témoignage de Louis PAUTREL, président de l'Association des Maires Ruraux d'Ille-et-Vilaine.

- Enfin, je tiens à remercier toutes les personnes responsables, associatifs, bénévoles ... qui ont donné de leur temps, cet été, pour organiser des manifestations festives sur notre commune et qui ont contribué ainsi au partage de moments de convivialité.

Bien cordialement,

Votre Maire, Christian SORIEUX

Vice-Président de Roche Aux Fées Communauté,

en charge des finances et des sports

Conseiller départemental du canton de La Guerche de Bretagne

Président du Syndicat Intercommunal des Eaux de la Forêt du THEIL



Cette année encore, la Fête du 13 juillet s'est déroulée dans une bonne ambiance grâce à une météo clémente, ainsi qu'une animation diversifiée.

Un public nombreux s'était déplacé pour ce dîner spectacle. Près de 400 couverts ont été servis. Merci aux participants. L'animation fut très riche entre la prestation de l'Harmonie Rannéenne et le spectacle proposé par Philip Luka sous forme de cabaret sosies et les différentes animations interactives avec le public, au cours du dîner. Ce qui semble-t-il a beaucoup plu.

Enfin, n'oublions pas les enfants pour lesquels avait été mis à disposition une structure gonflable pour leur plus grand bonheur.

La soirée dansante s'est terminée tard dans la nuit.

Surtout, un grand merci aux membres de l'ASPC, ainsi qu'à tous les bénévoles qui se sont investis pour cet événement et ainsi contribué à la réussite de cette fête.



## Le repas des bénévoles

« Après l'effort, le réconfort », ce repas a eu lieu le 22 septembre dernier. Une trentaine de personnes se sont retrouvées.

Bravo et merci à tous. Continuons à oeuvrer pour la pérennité de notre unique et dernier commerce.

Bienvenue à celles et ceux qui souhaiteraient se joindre à nous.

Le bureau de l'ASPC



Après le "réconfort", à nouveau les corvées ...

NDLR : Un grand merci à Sylvia pour sa participation à la réalisation d'une vidéo rétrospective de la fête du 13 juillet.

A l'occasion du barbecue d'automne, le club a tenu son assemblée générale le 9 septembre dernier. Belle affluence puisque sur les 22 adhérents, seuls 3 étaient portés manquants.

A l'ordre du jour figurait, entre autres, le renouvellement des membres du bureau.

Ont été élus à l'unanimité :

**Jean Paul Marquet**, Président  
 Armelle Meneust, vice présidente  
 Marie Annick Delaunay, trésorière  
 Maguy Harris, trésorière adjointe  
 François Marie Belloir, secrétaire



Le récent décès de notre ami trésorier Claude Géra a été évoqué. Le président sortant a souligné l'excellent travail accompli jusqu'au bout de ses quelques années de mandature et malgré sa longue maladie.

Et comme la vie continue, la journée s'est déroulée autour d'un barbecue tenu par le "maitre du feu", notre ami Patrick.

## Le rallye COLLECTION

Pour la deuxième année consécutive, le CAPM, groupe des commerçants et artisans du pays Martignolais organisait, le 24 septembre dernier le rallye "Collection"



L'imposant convoi, en provenance de Drouges, s'est d'abord immobilisé sur le site de la Besnière - que Pierre avait "bichonné" -. Les rallymen ont cherché à connaître l'histoire de la chapelle et celle de St Roch.

Puis, reprenant la route, la file des voitures a envahi les murs de la commune, y créant une animation bien sympathique. D'autant plus que l'ASPC et Le P'tit Casino avaient organisé une réception digne des grands jours.



Mais tout a une fin et, semble-t-il à contre-cœur, les pilotes et les co-pilotes ont fait vrombir leur "mustang" et autres "Deudeuches" en direction d'Éancé sans oublier le passage incontournable - et rafraîchissant - sur notre hâvre de paix que représente le plan d'eau des Caves.

Une belle journée et - de ce que nous avons pu en voir - une belle organisation. A l'année prochaine, revenez nous voir.

## Inauguration des 4 Éoliennes de Martigné et Éancé



Les élus et les représentants des entreprises ont inauguré le parc éolien de Saint-Morand, vendredi 22 septembre. © Ouest-France

# ACC Amicale de Chasse Chelunaise



L'ACC redémarre cette nouvelle saison de chasse avec le même groupe de chasseurs. L'amicale remercie sincèrement tous les propriétaires et agriculteurs qui continuent à nous faire confiance par la mise à disposition de leurs terres.

Cette année, nous organisons une **vente à emporter le samedi 21 octobre 2023** de 8h30 à 12h30 à la salle communale. Nous proposons deux menus : Boeuf bourguignon et ses légumes OU filet de cabillaud et son riz + fromage et dessert.

**La part :15,00 €/P**

Réservation possible par téléphone de 12h00 à 13h30 et après 18h00 au 06 27 65 80 10, ou auprès des chasseurs de l'amicale

**Date limite** pour réserver : le 15 octobre 2023

Bien cordialement  
Le bureau de l'ACC

**ACC - 21 octobre 2023**

**À EMPORTER**

**Boeuf bourguignon**

**Cabillaud et riz**

**La part 15,00 €/p**

**Enlèvement de 08h30 à 12h30**

**CHELUN - Salle communale**  
*Fromage + dessert - Boissons non comprises*

**Amicale des Chasseurs de Chelun**

  
**230999**



## Inauguration de la piste cyclable entre Le Theil et Retiers



Images de l'inauguration de la piste cyclable et de la téléconférence-débat  
qui s'est tenue à Retiers  
le 20 septembre 2023  
qui a réuni 150 personnes

ET

en présence de Laurent Jalabert  
Damien Martin, speaker officiel du Tour de France  
et Christian Sorieux, vice-président en charge des Sports et des Finances



La saison qui s'achève a été une belle année pour le CCM. Elle marque les 100 ans du club de Cadets de Martigné et les 50 ans de l'étoile sportive de Chelun.

Le samedi 3 juin elle fût clôturée par une très belle journée de foot des U6 aux U17, d'un match de gala des anciennes gloires de nos 2 clubs et d'une magnifique soirée avec plus de 400 personnes.

Notre équipe 1 se maintient en R3 en finissant 4<sup>ème</sup> de son groupe, la B reste en D2 et la C après avoir accédé à la mi-saison en D3 fini plus difficilement avec un souci d'effectif dans le groupe senior.

Pour cette nouvelle saison, nous continuons de proposer des entraînements de qualité pour la section jeunes. Florian Gicquel éducateur et salarié du club a été conforté à son poste et sera de nouveau épaulé par Rémy Liard qui passera son diplôme BMF dans le but encore et toujours de structurer le club. Pour les seniors, Philippe CORGNE continue en tant qu'entraîneur avec comme adjoint sur les entraînements Dimitri BOISRAME également coach de la B et Benjamin FEURPRIER coach de la C.

Cette saison nos effectifs sont en pleine croissance. Nous sommes passés de 190 à 265 licenciés.

L'effectif jeunes ne cesse de s'accroître, une section féminine a vu le jour (25 filles) et un effectif senior d'environ 62 joueurs vont rendre la saison plus facile et plus compétitive en interne. Vous l'avez compris, le CCM est attractif tant sur le point de la convivialité que sur le point de la compétitivité.

Nous comptons de plus en plus de sponsors qui nous font confiance et qui nous permettent d'avoir de belles tenues pour nos jeunes, nos féminines, nos seniors, nos bénévoles et dirigeants et contribuent à l'équilibre financier de notre fonctionnement.

Sur le plan sportif nos équipes jeunes sont toutes rentrées en compétition

Les seniors A connaissent un début de saison en demi-teinte avec l'élimination de la coupe de France et coupe de Bretagne mais le nul à domicile lors du dernier match de championnat laisse présager une belle saison.

Beaucoup de joueurs nouveaux sont arrivés et il faut bien entendu que les choses se mettent en place. L'objectif est de bien figurer et en fonction de nos résultats se donner des objectifs en cours de saison

Pour l'équipe B, après un premier match difficile les 2 dernières victoires laissent présager une belle saison avec des objectifs à la hausse. Pour l'équipe C, garder cet état d'esprit positif, prendre du plaisir et les résultats suivront.

Le CCM veut continuer à faire parler de lui en positif comme il le fait depuis 2016, continuer de se structurer....

Jouer ensemble, Vivre ensemble, Grandir ensemble

Mikaël VIGNERON  
Président du club du CCM



## UNC CHELUN

Comme chaque année, le **samedi 11 novembre 2023**, l'association commémorera l'armistice de 1918. Rendez-vous au monument aux morts à partir de 10h30. S'inscrire auprès de Louis Guilloux ou François Marie Belloir pour le repas qui suivra.

Cotisations 2024 : Elles se décomposent de la façon suivante :

- 13,00 € que nous reversons à Rennes (9,00 € pour les veuves)
- 6,50 € l'abonnement à la revue
- 5,50 € qui restent à l'association (3,50 € pour les veuves)

Soit 25,00 € au total pour les actifs, et 18,50 € pour les veuves.

Cette année, Éancé est l'organisateur de la manifestation du 5 décembre. Monsieur Daniel Jolys, président, souhaite donner une place importante à la participation des enfants. Nous abondons évidemment dans ce sens et souhaitons que Chelun ne soit pas en reste.

La rentrée des classes a eu lieu le lundi 4 septembre pour tous les enfants du RPI. Une belle rentrée pour les 57 élèves du RPI, les trois enseignants, le personnel et la directrice.

Les enfants vivront de nombreux projets cette année.

Le lundi 11 septembre, nous avons réuni les enfants d'Eancé - Chelun.

C'est avec beaucoup de joie que les enfants ont partagé le moment du pique-nique ce midi, avant d'enchaîner sur la célébration de rentrée (pendant la sieste des petits) et de démarrer le grand jeu UGSEL.

C'était un bel après-midi et un bon moment de partage et de convivialité.

D'autres projets sont à venir. L'année s'annonce riche !



La Directrice, Marie Baux

## INTERVENTION DE LOUIS PAUTREL

### Président des Maires Ruraux d'Ille-et-Vilaine

**Lors de l'Assemblée Générale qui a eu lieu vendredi 22 septembre 2023, à Chartres-de-Bretagne, en présence du Préfet de Région et du Président du Département d'Ille-et-Vilaine.**

#### La voirie et son entretien

La voirie est l'un des sujets importants de nos conseils municipaux. Le linéaire de voirie est souvent inversement proportionnel à la démographie communale. Depuis 10 ans, le trafic a beaucoup évolué notamment dans le domaine agricole : des tracteurs plus puissants et plus rapides avec des charges de plus en plus lourdes. Datant des années 50 et 60, notre voirie souffre et génère des travaux d'entretien importants : point à temps, curage des fossés et décapage des accotements.

Il ne faut pas le nier. Aujourd'hui, les communes n'ont plus la capacité financière pour assurer un entretien régulier et sécurisant. Face à ce constat, nous devons, nous les Maires, montrer notre solidarité. En 2021, l'Association des Maires Ruraux a demandé à Monsieur Le Préfet de financer la modernisation des voies communales hors agglomération à travers la Dotation d'Équipement des Territoires Ruraux.



Il était proposé un plafond de dépenses à 150 000 € et un taux de subvention entre 25 et 40 %. Malheureusement, cette proposition n'a pas été retenue. Ensemble, nous devons renouveler cette demande. La voirie, c'est aussi le sujet de la Mobilité.

Nous demandons également une subvention spécifique pour l'entretien des voiries communales au Département à travers le FST (Fonds de Soutien Territorial), afin de continuer à maintenir en état ces voies de circulation dans nos communes.

## État Civil

Les mariages



Madame Wendy VOLOCH et Monsieur Alban RENOUDARD se sont dit "OUI", le 2 septembre 2023

Les naissances



Léo HAUBOIS, le 15 juillet 2023

Les deuils



Monsieur Claude GÉRA, le 5 juillet 2023  
Trésorier de Saint Roch

## Informations diverses

Passage de la balayeuse, le **jeudi 26 octobre 2023**.  
Veillez à stationner vos véhicules pour ne pas gêner la circulation.

Le secrétariat de la mairie sera fermé du samedi 16 décembre au jeudi 28 décembre inclus



La cérémonie de la Toussaint se déroulera le 1<sup>er</sup> novembre  
à 10h30 en l'église de Chelun

**SOIRÉE JEUX DE SOCIÉTÉ**

**VENDREDI 13 OCTOBRE**  
à partir de 19 h 00  
Salle Pierre et Marie Curie à Eancé

**BUVETTE ET RESTAURATION SUR PLACE**

ANIMÉE PAR  
**LE COMPTOIR CRÉATIF DE LA GUERCHE DE BRETAGNE**

**ENTRÉE GRATUITE**

APEL du RPI Les 3 Clochers  
Chelun - Eancé - Forges la Forêt

FORGES LA FORÊT  
**MARCHÉ DE NOËL**

ORGANISÉ PAR L'APEL DU RPI LES 3 CLOCHERS  
CHELUN - EANCÉ - FORGES LA FORÊT

**10** DIMANCHE DÉCEMBRE  
10H / 17H

Producteurs locaux  
Présence du Père Noël  
Buvette et restauration sur place

**apel**

AVEC LE SOUTIEN DE LA MUNICIPALITÉ DE FORGES LA FORÊT

RECTIFICATION CONCERNANT LA PAGE DE COUVERTURE : La photo est prise de l'Oisellière et, bien sûr, il ne s'agit pas de la chaîne des Pyrénées, mais tout simplement d'un effet de nuages en fin d'après-midi.  
Vous aviez deviné !